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                        Aos seis dias do mês de julho do ano de dois mil e quinze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima terceira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima 
e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lida a minuta da ATA N° 022/15, onde o Vereador 
Diogo relatou que usou a palavra no espaço de Líderes de Bancada e não constava na 
referida ata e o Presidente solicitou que fosse retificada. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 040/15 enviando proposições 
aprovadas na Sessão Ordinária de 29 de junho de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não 
Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial 
o Marciano que há tempos não assistia às Sessões. Deixou solicitação ao Executivo, 
ressaltando o Pedido de Providência do Vereador Nercio, para que seja feito reparos na 
estrada do Senhor Milton Bielavski, indo até as residências dos Senhores Nelson Garcia, 
Pedro Antonio e Hélio, que está em completo abandono. Relatou que é cobrado pela 
comunidade e por isso vem à tribuna colocar esse fato. Comentou sobre uma proposição 
sua, pedindo ao Executivo uma lixeira na estrada próxima à residência do Senhor Alonso no 
Cerro dos Cabritos, que é um pedido dessa comunidade e que a mesma tem esse direito 
como as demais, por questões ambientais. Ressaltou que esse é um trabalho que deve ser 
intensificado no Município. Comentou que colocou um Pedido de Informação para saber se 
foi feito compra de uniformes para os alunos das escolas, porque segundo informações que 
obteve nessa semana, algumas escolas solicitaram que os pais de alunos pagassem o 
uniforme das crianças. Comentou que até o momento não viu acontecer nessa 
Administração, mas as crianças têm todo o direito, pois há muitas famílias que não tem 
condições de ter um vestuário em condições de ir à escola no inverno. Relatou que se não 
houve a compra por parte do Município é injusto, pois já comentou nessa Casa que esta no 
Plano de Governo dessa Administração o uniforme para as crianças da rede municipal. 
Comentou que esse Plano de Governo foi apresentado antes das eleições, as pessoas 
confiaram e hoje não esta sendo executado e por isso é motivo de lembrar o Executivo.  
Pediu também, reparos nas paradas de ônibus do Município, porque vê paradas no 
Município e, pelo que se lembra desde que foram feitas nunca foi feita uma reforma, nem 
uma pintura e inclusive têm paradas que estão em cima da barranca, dificultando o acesso. 
Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes, em especial seu amigo Batoré que se fazia presente pela 
primeira vez. Comentou sobre a questão do lixo abordada na reunião em Guaíba realizada 
na quinta-feira passada, pela comissão do meio ambiente e saneamento da Região 
Carbonífera. Relatou que lá estavam representantes de vários Municípios da região 
preocupados sobre a situação do lixo. Relatou que a Cidade de Minas do Leão recebe lixo 
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de cento e quarenta e nove Municípios e não suporta essa quantidade. Comentou que há 
preocupação por parte dos Municípios e empresas sobre a questão do lixo e dia dezessete 
de julho haverá mais uma reunião sobre esse assunto. Falou sobre as condições das 
estradas do Senhor Nelson, comentada pelo Vereador Elomar, são críticas e inclusive 
relatou que o Senhor Nelson carrega tijolos, pedras e telhas a mais de duzentos metros para 
tapar buracos e quem for a casa dele vai ver isso e espera que o Executivo tome 
providências. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Ressaltou o 
convite para o sopão beneficente da APAE na quinta-feira para adquirir fundos à entidade. 
Comentou sobre a visita dos assessores do Deputado Marcelo Morais nessa manhã, que 
vieram visitar Barão do Triunfo e cidades da redondeza, também estiveram visitando o 
Prefeito, vendo como está o Município. Comentou que essa visita foi muito importante, pois 
quer que essas pessoas nos visitem seguidamente porque é deles que nós precisamos para 
ter alguma ajuda para os munícipes. Comentou sobre uma reunião realizada hoje aqui na 
Câmara sobre os resultados financeiros do primeiro quadrimestre da Secretária da Saúde. 
Relatou sobre um Pedido de Providência seu sobre as más condições dos ônibus escolares, 
principalmente de um que está com quatro bancos seguidos sem assento e sem encosto. 
Pediu ao Prefeito e a Representante da Educação que olhem com carinho, pois é ônibus 
que transporta alunos. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a enfermeira Rosa 
e seu amigo Alberto que se faziam presentes. Agradeceu a visita dos Assessores Rui e 
Urbano que vieram aqui representando os Deputados Sergio e Marcelo Morais. Agradeceu o 
Deputado Alceu Moreira pelo ofício recebido, notificando que recebeu uma solicitação desse 
Município para que consiga recurso. Parabenizou o Adão do Toco pelo carreiramento 
realizado ontem, onde se fez presente. Comentou sobre a reunião em Guaíba, solicitada 
pela ACVERC para formar uma comissão do meio ambiente e saneamento básico na 
Região Carbonífera. Comentou que a reunião foi de muito proveito porque é uma grande 
preocupação aonde vai ser colocado o lixo. Ressaltou que haverá uma reunião em Guaíba 
dia dezessete de julho, onde depois será feita uma visita na empresa Aracruz.  Agradeceu a 
Secretária da Saúde Madalena pela reunião realizada onde se tratou sobre o Projeto de Lei 
020/15 que foi encaminhado a essa Casa, o qual foi visto e notou-se ausência de um 
profissional da área do NAAB e não veio para ser aprovado por essa Casa, onde ela 
prontamente o recebeu e explicou o motivo de não estar esse profissional incluso, que é o 
Psiquiatra que está sendo vinculado na licitação da empresa médica aliviando um pouco os 
gastos com a folha de pagamento do Município. Lembrou o convite para o sopão da APAE, 
que acha de grande importância a participação de todos. Usou a tribuna o VEREADOR 
OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou sobre a visita da assessoria do Deputado Marcelo Morais, ressaltando 
que quando vem um Deputado ou qualquer um que faça parte de uma assessoria de um 
Deputado que esteja voltado ao nosso Município é interessante para todo o Município. 
Relatou que em reunião preliminar foi comentado que nunca vai haver imposição, quando 
alguém quiser viajar, sobre as diárias, mas já houve nessa Casa e a mesma não trabalhou 
como deveria quanto ao procedimento da Mesa Diretora. Comentou que estando pela causa 
do povo, tem de procurar evitar despesa e sempre que houver necessidades por parte do 
Município, tem de viajar. Relatou que na vinda dos Assessores do Deputado Marcelo Morais 
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foi tratado sobre a Emenda que esta dentro dos planos do Município e do Deputado Sergio 
Morais, dependendo somente da decisão do Governo. Parabenizou seu filho Everaldo pelo 
aniversário comentando que é uma honra ter um filho como ele, que anda de cabeça baixa 
no bom sentido, trabalhando para ter um nome amanhã, ainda mais digno perante a 
sociedade. Comentou sobre o lixo, que o Vereador Elomar falou, e ressaltou que o problema 
atinge o mundo todo e precisa muito de uma solução, inclusive Barão triunfo não está 
cuidando adequadamente do seu lixo. Falou ao Vereador Elomar que está sempre junto 
nessa caminhada e lhe dá todo o apoio e quando houver necessidade de uma cobrança 
direta verbal ou documental, pode contar que estará presente. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 049/15 DO VEREADOR NERCIO 
que seja providenciado patrolamento, encascalhamento e roçadas iniciando perto da 
residência do Senhor Milton Bielavski, indo até o Senhor Élio Balaca, retornando passando 
pela residência do Senhor Zezinho com a construção de um bueiro perto da residência do 
mesmo, indo até a residência do Senhor Pedro Antonio com a possibilidade de troca de 
trajeto para desviar um lajeado que se encontra no trajeto, saindo até o travessão da Linha 
Nova perto da residência do Senhor Goqui. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 050/15 DO 
VEREADOR RODRIGO que seja providenciado a colocação de duas lâmpadas em frente à 
Escola Municipal Otelo Rosa. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 051/15 DO VEREADOR 
ELOMAR que seja providenciado recuperação e acessibilidade às paradas de ônibus de 
alvenaria com os seguintes serviços: Acessibilidade em condições dos usuários; 
Restauração de telhado onde houver  telhas quebradas ou falta; Pintura em todas as 
paradas. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 052/15 DO VEREADOR ELOMAR que seja 
providenciado a colocação de uma lixeira para uso da comunidade próximo a residência do 
Senhor Alonso, próximo ao Cerro dos Cabritos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 030/15 DA 
VEREADORA LAURENI que informe o que segue: Os pais dos alunos que viajam no 
transporte escolar por meio do ônibus de placa KMG 0985 questionam se o Prefeito e 
responsável pela Secretaria da Educação do Município são sabedores das condições 
precárias dos bancos do transporte, onde muitos estão sem assentos, ou rasgados, sem 
encostos e braços de apoio com ferros expostos, desencapados que poderão ocasionar 
lesões nos alunos. Solicita-se providências imediatas quanto a essa questão. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 031/15 DO VEREADOR ELOMAR que informe se já houve encomenda 
ou compra de uniformes escolares aos alunos da rede Municipal para este ano de 2015 com 
recursos municipais, caso não tenha ainda sido feito a compra ou solicitação que informem 
os motivos. Justificativa: Estamos no inverno e sabe-se que muitos alunos e famílias 
enfrentam grandes dificuldades financeiras para recompor vestuário de uso continuo em 
condições a frequentar as escolas em nosso Município. Então justifica-se tal pedido em 
forma de que se sabe que tal Projeto acompanha Plano Governamental da administração 
atual. Também foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 
020/15 Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à contratação de pessoal por prazo 
determinado para atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras 
providências, (01 Assistente Social NAAB, 01 Oficineira Terapêutica). Também foi discutida, 
votada e aprovada a DIÁRIA DOS VEREADORES NERCIO E ILO, que estiveram em 
Guaíba dia 02 de julho de 2015 na reunião da Comissão de Meio Ambiente e Saneamento 
do parlamento Metropolitano Grande Porto Alegre. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, 
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saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Leu um trecho do ofício do Deputado Alceu Moreira e o agradeceu. Comentou que está 
preocupado com contas em aberto que pequenos comércios do Município têm com a 
Prefeitura. Comentou que ouve boatos, sobre corte do vale alimentação dos funcionários, de 
horário reduzido novamente e sobre diárias dos motoristas e dos funcionários que podem 
ser cortadas. Relatou que não vê nada para conter despesas na Prefeitura, inclusive citou 
como exemplo, a demissão de Cargos em Comissão e algumas Funções Gratificadas. 
Comentou que o vale alimentação, que foi muito pleiteado pelos funcionários, pode ser 
cortado, pois ficou uma brecha na Lei que permite o corte, mas antes de tomar essa 
providência, o Prefeito deve achar um jeito para ser resolvido esse problema, dentro da 
própria Administração. Usou também esse espaço o VEREADOR ILO parabenizando a 
Brigada Militar e a Policia Civil, as quais prenderam dois dos maiores procurados. Deixou 
parabéns especialmente para o Sargento Pacheco e Soldado Abreu. Usou a palavra o 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes, em especial a seu amigo Negão que estava presente. 
Agradeceu a presença do Prefeito e dos Secretários que estiveram prestando conta 
referente aos serviços de saúde e comentou que a situação é preocupante e às vezes não 
economizam como deviam economizar. Relatou que há funcionários que, por exemplo, 
ficam uma hora com veículos parados e ligados em Porto Alegre, o que podiam ser 
conscientizados sobre esse assunto. Comentou que esteve junto com o Senhor Homero e 
mais seis agricultores no Grito da Terra Brasil, onde entre vários assuntos, foi discutidas 
melhorias na agricultura, luz de qualidade, telefonia e melhor preço para os produtos, sendo 
que no evento foi relatado o quanto vai para o Governo e quanto sobra para o produtor. 
Comentou sobre um evento de vaca mecânica em Cerro dos Abreus, onde esteve e 
ressaltou que esse tipo de evento, cada vez mais está se popularizando. Parabenizou a 
Brigada Militar e a Policia Civil pelo belo trabalho feito na semana passada, prendendo 
alguns dos supostamente ladrões, que os deseja na cadeia porque lugar de ladrão é na 
cadeia. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem 
não se fazia presente na sua primeira saudação. Comentou sobre a questão do lixo 
sugerindo trazer palestrantes ao Município para falar sobre esse assunto. Ressaltou que 
pessoas estranhas são mais fáceis de conseguir conscientizar a população porque se seguir 
dessa forma em relação ao lixo, o Município vai entrar em decadência em breve por falta de 
conscientização e bom senso. Ressaltou que o Vereador Rodrigo comentou sobre boatos, 
mas a situação financeira não é agradável e espera que a Prefeitura consiga uma virada se 
realmente a situação está assim. Relatou que as conversas na rua são destorcidas e tem 
muito cuidado e vai conferir. O VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, abriu mão da palavra.  
Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se 

fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu aos Vereadores Nercio e Ilo pela ida à 

Guaíba numa reunião. Comentou que dia dezessete de julho haverá uma reunião da 

ACVERC em Guaíba que é de suma importância a presença dos Vereadores, pois os 

assuntos são muito importantes, como reforma política com palestrante que falará muito 

sobre as mudanças dos períodos de mandato de Prefeitos e Vereadores. Comentou sobre 

assuntos como assoreamento dos rios Taquari, Jacuí e Guaíba ressaltando também que é 

de grande importância. Comentou que teve hoje uma Audiência Pública meio de repente, 

que ficou sabendo na hora que começou, onde constatou o índice alto de vinte e sete e 
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meio por cento (27,5%) de gastos com Saúde no Município, o que é um problema grave. 

Comentou sobre boatos relatados por outros Vereadores e ressaltou que embora não diga 

que é demais e que não deveria os gastos com Saúde ser vinte e sete e meio por cento, 

mas talvez teria uma maneira de baixar esses vinte e sete e meio por cento, para não 

precisar cortar vale alimentação, diárias e décimo terceiro. Ressaltou que está faltando um 

pouco de planejamento para ajustar esses setores. Deixou seus pêsames a família de 

Idelmira Jukowski e pediu que fosse enviado um ofício de pesar a família, assinado por 

todos os Vereadores como é o costume dessa Casa. Nada mais havendo a tratar 

determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 

próxima Sessão Ordinária, dia treze de julho de dois mil e quinze na mesma hora e local. 

 

 

 
Sala de Sessões, 06 de julho de 2015. 

 
 

 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


